FARO DE VIGO
JUEVES, 22 DE NOVIEMBRE DE 2018

La Audiencia Nacional anula el sindicato de trabajadoras sexuales

La justicia considera inadmisible que la prostitución sea objeto de un contrato de trabajo

AGENCIAS Madrid

La justicia española anunció ayer su oposición a la creación del primer sindicato de trabajadoras del sexo en el país, que en agosto había recibido la luz verde de la administración a espaldas del gobierno socialista.

El alto tribunal de la Audiencia Nacional anuló los estatutos de este sindicato bautizado Organización de Trabajadoras Sexuales (OTRAS). El tribunal juzgó que no se puede admitir un sindicato para defender a personas con "actividades que, por su naturaleza, no pueden ser objeto de un contrato de trabajo válido como es la prostitución por cuenta ajena".

Autorizar este sindicato supondría, a criterio del tribunal, "reconocer como lícita la actividad del proxenetismo", ilegal en España.

El sindicato OTRAS había argumentado que no solo agrupa a prostitutas, sino también a actores porno o personas dedicadas al sexo telefónico. Pero según el tribunal, el hecho de no excluir a las personas dedicadas a la prostitución conlleva su "ilegalidad manifiesta".

Las promotoras del sindicato anunciaron que recurrirán la sentencia pero le restaron importancia, asegurando que los estatutos eran provisionales y que su anulación no les impedirá "seguir trabajando". El sábado celebrarán en Barcelona su primer congreso para definir su organización y sus líneas de acción con afiliadas de toda España.

La mortalidad por alzhéimer sube un 39% en Galicia en diez años

En este periodo, el número de decesos por ictus se reduce un 22% en la comunidad, según la Sociedad Española de Neurología

A. DE SANTOS Vigo

Unos 6.500 gallegos fallecieron el último año a causa de enfermedades neurológicas, lo que supone el 20,6% del total de decesos -el 15,3% de las defunciones de hombres v el 26% de mujeres-. El ictus y la enfermedad de Alzheimer son las dos principales causas, aunque mientras que la mortalidad por ictus ha descendido un 22,1% en los últimos años, el alzhéimer se ha incrementado un 39,4%. Estos son algunos de los datos referentes a Galicia que se extraen del informe "Impacto de las enfermedades neurológicas en la mortalidad española" elaborado por la Sociedad Española de Neurología (SEN) a partir de los últimos datos del Instituto Nacional de Estadística (INE) y presentado durante su 70 reunión

Según dicho estudio, aunque la mortalidad en España ha aumentado un 10% en los últimos diez años, el número de fallecimientos a causa de enfermedades neurológicas no ha crecido en la misma proporción. En el caso concreto de Galicia, la mortalidad aumentó un 8% en este último decenio, mientras que la mortalidad por enfermedades neurológicas se incrementó en un 23%. Una de las razones es la relación entre estas patologías y la edad.

Si se tiene en cuenta la mortalidad por patologías específicas, las cerebrovasculares constituyen –entre todas las causas posibles y no solo las neurológicas– la primera causa de mortalidad en la mujer y la segunda en toda la población española, con 27.000 muertes al año –11.500 en hombres y 15.500 en mujeres–. Le sigue la enfermedad de Alzhéimer, con 14.800 fallecimien-

ALGUNAS CIFRAS

Tasa de mortalidad

★ La mortalidad en España aumentó en los últimos diez años un 10%, según el informe de la Sociedad Española de Neurología (SEN). En este mismo periodo, el incremento fue algo menor en Galicia, ya que este se sitió en un 8%.

Patología

★ Las enfermedades neurológicas causaron la muerte de 78.000 personas en España el último año -6.500 en Galicia-.

Distribución por sexos

★ Las epatologías neurológicas son la causa del 20,6% de las muertes en la comunidad gallega —el 15,3% de las defunciones de hombres y el 26% de mujeres—.

Ranking

★ El ictus y la enfermedad de Alzhéimer son las entidades neurológicas líderes en mortalidad en Galicia.Sin embargo, mientras la mortalidad por ictus ha descendido un 22,1%, la mortalidad por alzhéimer ha crecido un 39,4% en la comunidad desde 2007.

tos al año –4.300 hombres y 10.500 mujeres–.

En todo caso, se observa un descenso en el número de decesos por enfermedad cerebrovascular en los últimos diez años, que en el caso de Galicia se han reducido un 22,1% por ciento. Por el contrario, la mortalidad por alzhéimer ha aumentado en la comunidad más de un 39,4% –un 34,8% en mujeres y u 50,9% en hombres– en los últimos diez años.

Según los datos disponibles,

78.000 españoles murieron en el último año por enfermedades neurológicas, lo que supone que son las causantes de un 19% del total de fallecimientos que se producen en el país cada año. Estas cifras, sin embargo, no se reparten de igual manera por sexos, ya que mientras fueron las responsables del 23,6% de los fallecimientos de hombres, la cifra se eleva hasta el 23,6% en el caso de las mujeres.

"Pero además, estas cifras podrían ser aún mayores, ya que por la catalogación de la clasificación internacional de enfermedades, no hemos podido contabilizar los fallecimientos que se producen por traumatismo craneoencefálicos. Según nuestras estimaciones, cada año se producen unos 20.000 traumatismos craneoencefálicos graves, de los cuales hasta un 40 por ciento de los que los sufren, lamentablemente, acaba falleciendo", afirma el doctor Juan Carlos Portilla, vocal de la SEN.

En cuanto a los datos nacionales por entidades específicas, el informe apunta que la mortalidad por patologías cerebrovasculares se ha reducido en este mismo periodo un 17,6%, mientras que por alzhéimer ha aumentado un 61% –un 63,7% en mujeres y un 55,8% en varones–.

El llamativo descenso de la mortalidad de las enfermedades neurológicas responde a la aplicación de tratamientos cada vez más seguros y eficaces, según los especialistas de la SEN. "El impacto que ha tenido la introducción de nuevos tratamientos para el ictus en la mortalidad de esta enfermedad es un claro indicativo de la importancia de seguir investigando en las enfermedades neurológicas", afirma el doctor Exuperio Díez Tejedor, presidente de esta sociedad científica.



Terras Gauda rompe moldes y lanza al mercado el primer vino Rioja creado con capital gallego

El grupo originario de Rías Baixas acaba de presentar el crianza "Heraclio Alfaro 2015"

M.B. ■ Vigo

Nueve meses han pasado desde que el presidente de Terras Gauda, José María Fonseca, anunciase el desembarco en Rioja de una "bodega gallega, gallega por los cuatro costados". El grupo ponía en febrero de este año "un pie importantísimo" en la que es una de las denominaciones de origen más representativas del país con la toma de participación del 75% de Finca Egomei, en Alfaro, Menos de un año más tarde, el proyecto muestra sus primeros resultados:Terras Gauda acaba de presentar, ante 70 distribuidores, el que es el primer vino Rioja producido con capital gallego, el crianza "Heraclio Alfaro 2015" (tempranillo, graciano y garnacha). Un hito en la historia de Terras Gauda, que culmina así su estrategia de expansión, pero también del vitivinícola gallego v es que este crianza cambia una dinámica por la que, hasta el momento, eran las bodegas del sello del tempranillo las que invertían en Galicia. Ahora, la comunidad llega también a tierras riojanas v lo hace con un vino cuyo nombre hace mención a un pionero aviador, elaborado con el director enológico de tintos del Grupo, Alfredo Marqués, a los mandos.

La CE premia el proyecto de Suez España en el que participa la gallega Viaqua

Fue destacado en la categoría de biodiversidad

REDACCIÓN - Vigo

SUEZ España ha sido premiada en los European Business Awards for the Environment (EBAE), que convoca la Comisión Europea, en la categoría de empresa y biodiversidad, por el proyecto "De plantas de tratamiento de agua hacia reservas de biodiversidad". Dentro de este proyecto tiene un peso fundamental el programa de voluntariado ambiental "BiObserva" que Viaqua, como parte del grupo Suez, desarrolla en Ourense, en la ETAP (Estación de Tratamiento de Agua

Potable) de Coiñas y la ETAP de San Francisco; en Santiago, en la EDAR (Estación Depuradora de Aguas Residuales) de Silvouta y la ETAP del Tambre; y en Pontevedra, en la EDAR de Pontevedra y la ETAP del Lérez.

Se trata de una iniciativa de ciencia ciudadana que implica a los trabajadores en la protección de la biodiversidad de la instalación a través del avistamiento de aves. Sólo en 2018, los empleados voluntarios de Viaqua han realizado más de 2.300 avistamientos de más de 40 especies distintas, entre estas, el mirlo común, la lavandeira blanca, el



Un momento de la entrega de premios. // FdV

gorrión común, la paloma torcaz, el ándae azul, la corneja y el martín pescador.s. El diagnóstico de biodiversidad e implantación de planes de acción en los espacios e instalaciones gestionadas, la eliminación del uso de fitosanitarios y pesticidas,y la incorporación de protocolos de actuación frente a especies exóticas invasoras son otros de los compromisos que las sociedades del grupo Suez comparten dentro de su estrategia global de Desarrollo Sostenible.

Xosé A. Fraga presenta en Vigo su libro sobre el doctor Nóvoa Santos

Xosé A. Fraga, presidente del Instituto José Cornide de Estudos coruñeses, presenta hoy en la Casa del Libro en Vigo (19.30 horas), el ensayo "Roberto Nóvoa Santos. Xenio indomable", un libro biográfico sobre uno de los médicos gallegos más relevantes. Nóvoa Santos modernizó la enseñanza y la práctica de la medicina en España en las primeras décadas del siglo XX.